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首首相相再再““牛牛””，，拗拗不不过过民民意意
日本支持宪法保持原样者不减反增

朝鲜称不效仿

伊核问题协议

据新华社平壤７月２１日电
朝鲜外务省发言人２１日说，朝鲜
不会效仿伊朗核问题协议来解决
朝鲜半岛核问题，因为朝鲜“没有
兴趣首先单方面冻结核武器或弃
核”。

这是朝鲜官方首次就伊朗核
问题协议表态。

发言人在回答朝中社记者提
问时说，近日，美国国务院有官员
表示，如果朝鲜对无核化展现诚
意，美国准备好与朝鲜谈判，希望
伊核问题协议有助于促使朝鲜重
新考虑核问题。

发言人指出，就伊核问题达
成协议是伊朗长期努力的结果，
即在确保开展自主性核活动权利
的同时解除制裁。但朝鲜情况与
伊朗不同，“朝鲜是名副其实的核
保有国”。

经过马拉松式谈判，伊朗与
伊核问题六国（美国、英国、法国、
俄罗斯、中国和德国）终于在１４
日达成解决伊核问题全面协议，
包括解除对伊朗制裁及其行动计
划、核技术合作、对协议实施的监
控、对伊朗核能力的设限等关键
方面的内容。协议实施后，现行的
对伊武器禁运最长将可维持５
年，对伊弹道导弹技术转让禁令
最迟在８年后取消。

NASA有望20年内

建立永久月球基地

本报讯 据外媒7月20日报
道，有研究称，美国航空航天局

（NASA）可以在5到7年之内把
人类再次送上月球，并且在此之
后的10到12年内在月球上建立
永久性基地。月球基地将来还能
开采、贡献能源。

一 个 名 为“ 下 一 代 太 空
LLC”的科研机构在NASA的资
助之下进行了一项研究，得出上
述结论。该机构主席兼首席研究
员查尔斯·米勒表示，永久性月球
基地站稳脚跟之后，还能在月球
两极的冰层中开采氢能源，通过
进一步处理可以将其转变成低温
燃料。这些燃料制作完成之后，可
以放在储存装置中，绕着月球转
动，既可以供月球基地使用，也能
给国际空间站和将来的火星探索
项目当“加油站”。

作为政府机构，NASA目前
正在和SpaceX等私营公司合力
开发太空项目。米勒表示，NASA
可以沿用这种“公私合营”模式，
建立月球基地，从而大大节约成
本。米勒称，NASA有望以此将总
成本降低到十分之一，在5到7年
内花费大约100亿美元把宇航员
送上月球。按照米勒的想法，
NASA可以找两家私营科研公
司，各给50亿美元，让两者竞争
上岗。 （宗禾）

时值第二次世界大战结束７０周年，日本共同社公布一份
最新民意调查，显示６０％的受访者认为日本和平宪法应保持
原样，几乎是支持修宪者的两倍。

共同社指出，尽管日本首相安倍晋三近年来通过修改宪
法解释以解禁集体自卫权等一系列举动为修宪做铺垫，其效
果却事与愿违——— 与２０年前类似民调相比，如今支持宪法保
持原样的人数比例不减反增。

本报讯 据日本共同社报
道，日本政府22日在外务省网站
公开了中国在东海开发天然气
田的相关航拍照片和地图。官房
长官菅义伟在记者会上称，已确
认2013年6月以后，在所谓“日中
中间线”的中国一侧有12处建筑
物，批评称“对单方面的资源开
发极为遗憾”。

菅义伟介绍公开照片等的
理由说，“这是综合考虑了国内
外对(中方)单方面改变现状的
关心日益高涨等情况。”

此次公开的照片共有14张，由
防卫省提供。此外还公开了标明已
确认建筑物大致位置的地图。

这已经不是日本第一次纠
缠东海天然气田和所谓“日中
中间线”问题。日本官房长官菅
义伟2013年7月就曾宣称，确认
中国正在东海“中日中间线”附
近中方一侧建设疑似用于开采
新油气田的设施。

中国外交部多次向日方严
正声明，所谓的“中间线”是日
方单方面的主张，中国从来没
有接受过，今后也不会接受。针
对日方近期对于中方开发东海
油气田的相关抗议，中国已作
出相关回应，强调中方有关活
动完全位于无争议的中国管辖
海域。 据环球网

日日本本再再度度纠纠缠缠东东海海气气田田问问题题
外务省公开中国开发气田照片，称已确认12处建筑物

本报讯 关于遭到舆论强烈反对的安全保障关联法案，安
倍晋三连日来登上各大电视台，以期获得国民的理解。据日本

《朝日新闻》网站7月22日报道，继20日登上富士电视台后，安倍又
在21日晚出现在了BS日本电视台的节目中，强调“为了保护国
民，为了国家利益，而不得不推行”，以此说明法案的必要性。

安倍在安保法案表决前的7月6日，曾在自民党干部会上
透露 :“虽然想在电视上对于法案进行说明，却没有收到邀
约。”对此，民办电视台相关人士指出:“各家电视台肯定向安
倍首相发出过多次邀请。尽管如此，但不知首相为何会发言
称，没有邀约而无法上电视。” （宗禾）

这份最新出炉的民调还显
示，近七成的受访者认为安倍有
必要在战后７０周年谈话中明确
写入“道歉”。

共同社于今年５月至６月以
邮寄方式进行舆论调查，以了解
日本民众对是否应该修宪等话
题的看法。

共同社２２日公布的结果显
示，６０％的受访者认为《宪法》

“应该保持原样”，该比例远超认
为“应该改变”的３２％。

１９９４年７月类似调查显示，

认为《宪法》“应该保持原样”的
受调查者比例为５５％，支持修宪
者占３４％。支持《宪法》保持原样
的受访者中，８８％的人认为宪法
最值得称赞的方面是“放弃战争
与坚持和平主义”。

安倍及执政的自由民主党
自２０１２年上台后便寻求修改日本
战后制定的和平宪法。共同社分
析，在这一大背景下，支持《宪法》
保持原样的人数比例提升，说明

“和平主义已经深深扎根于”日
本民众心中。

过半民众反修宪

战后５０周年的时任首相村
山富市谈话和６０周年小泉纯一
郎谈话都写入了“痛彻反省”和

“道歉”。但近段时间，安倍身边
人士不断放风，安倍基本决定在
今夏发表的战后７０周年谈话中
明确写入对过去大战的“痛彻反
省”，但不表示“道歉”。

安倍“不道歉”的意图明显
与日本当今民意相悖。共同社
２２日公布的民调结果显示，
６７％的受访者认为安倍在战后
７０周年谈话中有必要写入就殖

民统治和侵略“道歉”之词。
民调结果还显示，认为日本

对日中战争和太平洋战争受害
的周边国家进行了“充分”道歉
的受访者仅占２８％，认为进行
了“一定程度的道歉”的受访者
占５４％。

就日本今后的外交重点，回
答“改善与亚洲国家关系”的人
数最多，占４２％，而１９９４年同类
调查中，回答应推行“重视亚洲
外交”的受访者仅占２２％。

据新华社

七成百姓促道歉 相关链接

为“求理解”，安倍频上电视

日本外务省网站公布的中国东海天然气田航拍照片。

22日，安倍晋三（中）及其幕僚出席内阁会议。
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